

Estarán listos los centrales de la región para entrar en zafra en fecha programada

“El Arquímedes Colina probará sus máquinas el 24 y el José Nemeccio Figueredo el 25 del presente mes. Esto se dio a conocer en una reunión efectuada en el Partido regional.

Bayamo, 19 de noviembre.— Los centrales azucareros José Nemeccio Figueredo y Arquímedes Colina, de esta región, no afrontan dificultades para iniciar la molienda en la fecha programada.

El Arquímedes Colina, de Mabay, estará listo para probar sus máquinas el próximo 24, en tanto que el Nemeccio Figueredo lo hará al siguiente día.

La entrada en zafra de los dos centrales, según el calendario establecido, se logrará después que los trabajadores azucareros de la región han realizado un intenso esfuerzo en las reparaciones y programa de inversiones correspondientes al período de premolienda.

Todo lo anterior se dio a conocer en el curso de una reunión efectuada en el Partido regional con todos los factores que participan en la zafra, presidida por Luis Lara Espinosa, Cecilio Sánchez y Raúl Trujillo, todos miembros del buró provincial del PCC.

Los administradores de ambas unidades azucareras informaron detalladamente la situación de las reparaciones e inversiones y ratificaron la posibilidad de cumplir en la fecha señalada.

La dirección de la agricultura cañera expuso pormenorizadamente las condiciones de este factor y sólo señaló como dificultad la situación de los caminos cañeros. Este problema se solucionará en lo fundamental con la ayuda de los organismos regionales.

La CTC y la ANAP dieron a conocer que las fuerzas se encuentran listas para iniciar los cortes, cuya ubicación se iniciaría a partir del 21 de este mes. Los macheteros anapistas cortarán en el Arquímedes Colina, mientras que la Columna Obrera de la CTC se compartirá en ambos centrales.

Rafael Trujillo, jefe del sector azucarero en Oriente, apuntó la necesidad de ubicar a cada brigada de macheteros conforme a su productividad histórica y teniendo en cuenta la composición de cepa, las características del centro de recepción y los equipos de alza y tiro, además de los rendimientos estimados por caballería de caña.

Esta política obedece a la necesidad de lograr el máximo de productividad en cada machetero y facilitar el cumplimiento de los compromisos de las brigadas que se proponen alcanzar un millón o más arrobas de caña cortadas.

Cecilio Sánchez, jefe del departamento azucarero del PCC provincial, señaló que este año, debido a las afectaciones ocasionadas en la agricultura cañera por la intensa sequía, el cumplimiento del plan de producción de azúcar depende de la eficiencia del trabajo de cada hombre, tanto en la agricultura como en la industria.

El dirigente del Partido destacó la necesidad de hacer una zafra con mayor, recobrado, mayor rendimiento y mayor eficiencia.

Ibrahim Verdecia

Galardonados once organismos del sector de la construcción

Diez organismos del Sector de la Construcción regional alcanzaron el Honor el mes pasado y uno el Deber, según trascendió en el chequeo de la microemulación celebrado en días pasados en esta ciudad. Los galardonados con la máxima distinción son el DAP, Contingente de Trabajo Comunista Combate de Uvero, Base Centro, I.M., Empresa del Mármol, Abastecimiento, Planificación Física, Cartografía, Construiimport y Grinaco.

El sindicato regionalmente obtuvo un comportamiento de 30 centros con el Deber y 72 con el Honor, lo que fue fundamental para la conquista del Honor integralmente.

La evaluación del trabajo individual de los constructores detectó como obreros más destacados del sector a Pedro Pelegrín y Juan González, ambos trabajadores de la planta Vladimir Ilich Lenin.

Los dos trabajadores laboraron 52 horas voluntarias y transportaron 450 metros cúbicos de hormigón con un valor general de 18 mil 825 pesos.

Pedro Mora Estrada

Intensifica la juventud tareas de apoyo

La Unión de Jóvenes Comunistas de esta región se encuentra realizando diversas actividades en apoyo al cumplimiento de los planes planteados por el partido para impulsar el desarrollo de la producción arrocerca y tareas de construcción.

El contingente de jóvenes que trabaja en los planes arroceros, esta realizando diferentes trabajos, en los que se ha visto el notable impulso que con su esfuerzo ha aportado el grupo de compañeros movilizados.

En lo que se refiere a las actividades del contingente "Primer Congreso del Partido", la organización juvenil está llevando a cabo un gigantesco trabajo en la construcción de la Filial de Ciencias Agropecuarias que se construye en esta región.

Este contingente lo integran 131 jóvenes y militantes de la UJC, los que trabajan en la terminación, cimentación y montaje de la obra en construcción.

Se han acumulado 37 872 horas en más de 26 mil jornadas, con un valor económico de 32 mil 756 pesos.

Ramona Boza Reyes.

Constituido el V Destacamento Pedagógico Manuel Ascunce D.

El V contingente pedagógico Universitario "Manuel Ascunce Domenech" quedó constituido aquí en un acto presidido por José A. Martínez, primer secretario del Partido en esta región.

La meta regional era captar 160 alumnos de décimo grado para cursar estudios pedagógicos y se logró 167; destacándose en este sentido la secundaria básica "Turcios Lima" que aportó al contingente 72 estudiantes de 60 asignados.

También se destacó la secundaria Básica en el Campo "Antonio Betancourt Flores" que incorporó al V Destacamento 51 estudiantes de 40 trazados como plan. Por su parte la Secundaria Básica Vi-

cente Quesada" sólo captó 44 de una meta de 55.

Las conclusiones del acto desarrollado en la ESBECA Antonio Betancourt" estuvieron a cargo de José A. Martínez, quien en nombre de la dirección del Partido regional felicitó a los estudiantes incorporados al V contingente pedagógico universitario por haber valorado la importancia de esta actividad y los exhortó a ser ejemplo de todos con sus acciones cotidianas.

Presidieron, además, la actividad, Israel García, jefe de la sección UPC - UJC del partido provincial; Mario Quesada, Director del MINED regional y Artemio Fernández Primer Secretario de la UJC en Bayamo. Raciél Pérez M.

Elévase a 217 la cifra de Centros Cumplidores

A 217 se eleva la cifra de centros laborales de esta región, que ya han cumplido sus planes respectivos para el presente año.

El mayor número de las unidades cumplidoras está localizada en los sindicatos de la Alimentación, Comercio, Gas-

trónomicos y Construcción.

En la Industria Alimenticia hay 69 unidades que ya han rebasado sus planes anuales, en el comercio 38, del sector gastronómico 36 y 33 al sector de las construcciones, destacándose en este último el organismo DAP.

A los 107 años de haberse cantado por primera vez el Himno Nacional

Desde 1867 los abogados Francisco Maceo Osorio, Francisco Vicente Aguilera y Pedro Figueredo Cisneros, conspiraban en Bayamón contra la dominación colonial española.

Un día Maceo Osorio pidió a Figueredo, que era músico, compusiera "nuestra Marsellesa" haciendo alusión a la conocida marcha de los revolucionarios franceses.

Figueredo compuso la pieza y poco tiempo después la entregó al maestro Manuel Muñoz, quien la instrumentó.

El 11 de junio de 1868, en una fiesta religiosa celebrada en la Iglesia Mayor, se escucharon por primera vez en público las notas musicales de aquella pieza desconocida.

El gobernador español, Udaeta, que se encontraba en la iglesia, comentó que aquella música no tenía nada de religiosa, que más bien parecía una marcha de guerra; pero como se desconocía la letra no pudo probarlo.

Las tropas del ejército colonial español que oprimían a Bayamo, capitularon el 21 de octubre de ese mismo año, ante el empuje victorioso de las huestes libertadoras de Carlos Manuel de Céspedes.

El pueblo bayamés lleno de júbilo recorrió las calles y se arremolinó frente a la iglesia y a gritos pidió a Figueredo la letra de la marcha.

Figueredo cruzó una pierna sobre la montura de Pajarito, su caballo, escribió las inmortales estrofas de nuestro Himno, que en aquel entonces se llamó "La Bayamesa" por asociación de ideas con "La Marsellesa".

En prisión Udaeta oyó los marciales versos y con pesar comentó lo acertado que estuvo al manifestar que aquella música no era religiosa, pues comenzaba llamando al combate.

El viernes 6 de noviembre de 1868 el periódico El Cubano Libre publicó una orden del día firmada por Céspedes en la que instaba a los jefes y tropas acantonadas en la ciudad de Bayamo que no estuvieran de servicio a existir a misa todos los domingos.

Dos días después, el domingo 8 se efectuó frente a la iglesia la jura de la bandera de La Demajagua y como un símbolo de la integración de la recién nacida patria, seis muchachas negras y seis blancas cantaron por primera vez, nuestro Himno Nacional, hace 107 años.

cuestiones de principios, se convertía él mismo en un oportunista.

Las raíces del fraccionismo decía Lenin hay que arrancarlas a toda costa y afirmaba, en la lucha práctica contra el fraccionismo es preciso que cada una de las organizaciones del partido impida con todo rigor cualquier manifestación de ese carácter.

La necesaria crítica de los defectos del partido debe ser organizada de modo que toda proposición práctica sea expuesta con la mayor claridad posible y sometida inmediatamente, sin dilaciones oficinescas, a la consideración y decisión de los órganos dirigentes locales y del órgano central del partido.

Toda tentativa de debilitar, quebrantar y relajar la disciplina en el partido significaba para Lenin el más grave crimen.

Refiriéndose a lo anterior expresaba el genial conductor del primer estado socialista del mundo, "quien debilita por poco que sea, la disciplina férrea del Partido del proletariado, sobre todo en la época de su dictadura, ayuda de hecho a la burguesía contra el proletariado.

Organo de la Revolución
Redacción y Talleres
Saco 262. Teléfono 2036

LEGALIDAD SOCIALISTA

Cómo proceder por el que detenga a una persona, hay que analizar dos situaciones, primero si detiene un particular y segundo si detiene la Policía.

Para el primer caso el artículo 243 establece, "El particular que detuviere a una persona en virtud de lo dispuesto en el artículo 241, la entregará inmediatamente a la Policía".

Sobre el segundo caso el artículo 244 dice, "La Policía no podrá mantener a una persona detenida por más de veinticuatro horas sin ponerla a disposición del Tribunal".

Una vez y dentro de las 24 horas la PNR tiene que poner a disposición del Tribunal a la persona detenida y éste dentro de las 72 horas siguientes tendrá que celebrarle la Audiencia Verbal y determinar si eleva a prisión al detenido o lo deja en libertad, o dictará en su lugar la medida cautelar procedente.

Este procedimiento es para los detenidos por delitos calificados de graves y menos graves competencia de los Tribunales Provinciales y Regionales respectivamente y no para las personas detenidas por delitos o contravenciones leves, competencia de los tribunales de base.

En el artículo 371 se expresa que en los delitos leves se procede a la detención cuando existan motivos suficientes para presumir que la persona no concurrirá al llamamiento de la autoridad, a menos que preste fianza por 100 pesos.

En el segundo párrafo del mismo artículo dice, "sólo podrá ser detenido por contravención el acusado que careciere de domicilio reconocido. La fianza en este caso no puede exceder de 50 pesos".

La fábrica de tabacos Víctor Escalona cumplió su plan de producción

La fábrica de calzado Víctor Escalona, de esta ciudad, sobrecumplió su plan de producción de botas de seguridad, para el pasado mes de octubre.

De un plan de 7 032 pares logró hacer 9 200, para un 130 por ciento de cumplimiento.

En lo que respecta al plan del año, esa fábrica en este tipo de calzado tiene una producción de 67 081 para un 106 por ciento, lo que significa que el plan del año está sobrecumplido y podrán llegar a una cantidad superior, para arribar al Primer Congreso del Partido Comunista de Cuba con altos por cientos de cumplimientos.

Lorenzo Estrada

EL
PARTIDO



En la teoría lenista acerca del partido de nuevo tipo, figura como la más importante, la tesis donde se plantea que la fuerza e invencibilidad del partido residen en su unidad y cohesión.

Al decir unidad, se sobreentiende que todos los militantes del partido y todas sus organizaciones ocupan las mismas posiciones ideológicas, políticas y orgánicas y siguen la misma línea.

La unidad en el seno del partido es incompatible con la presencia de oportunistas en sus filas, quienes, en algunos casos, se pronuncian abiertamente contra los principios marxista-leninistas y en otros, los admiten sólo de palabra.

El partido no puede tolerar tampoco a aquellos que se esfuerzan por conciliar a los comunistas con los oportunistas, Lenin consideraba que quien tratara de conciliar a los revolucionarios con los oportunistas mediante concesiones en

Participarán 600 campesinos en la zafra

La región cuenta con 600 campesinos que empuñarán la mocha en la zafra cañera que se aproxima.

De los 600 comprometidos, 359 anapistas marcharán como permanentes, mientras que el resto será relevado luego de dos meses en los cortes.

La dirección de la Asociación Nacio-

nal de Agricultores Pequeños de la región, dio a conocer que 10 de sus miembros participarán con el espíritu de regresar convertidos en Héroes de la Zafra.

La condición de Héroes de la Zafra se reconoce a cortadores que totalicen más de 100 mil arobas.

Quintín Pompa.

Cumplió su plan anual la cantera Ramón Viamontes

La cantera Ramón Viamontes de Santa Rita en esta región, cumplió el pasado día 10 su plan técnico económico correspondiente al presente año y como saludo al Primer Congreso del Partido.

El plan de este centro era de 227 100 metros cúbicos y en la fecha señalada se totalizaron 227 120 m cúbicos.

Para lograr el objetivo los trabajadores de la Ramón Viamontes realizaron numerosos trabajos voluntarios para recuperar los tiempos perdidos e impulsar la producción.

De esta forma los trabajadores de esta cantera han cumplido anticipadamente su compromiso con el Primer Congreso de cumplir el plan de producción el 30 de noviembre.

Magdiel Sol Moreno

Cumplió al 85% la granja arrocera Jucarito

La granja arrocera Jucarito, del municipal Vado del Yeso, arribó al 85 por ciento del cumplimiento de su plan técnico económico.

Actualmente los obreros de esta granja duplican sus esfuerzos por lograr el 15 por ciento que les falta. El cumplimiento del ciento por ciento de la producción está en dependencia de la madurez de las siembras pendientes a recolectar.

El esfuerzo de los trabajadores frente a la sequía al aprovechar el reducido caudal del agua de los canales fue factor decisivo en los logros alcanzados.

Juan López

Sobrecumplió su plan la unidad La Victoria

La unidad minorista de productos Industriales, La Victoria, del municipal Jiguaní, cumplió con 18 días de antelación a la fecha prevista, 30 de noviembre, su plan técnico-económico del año, en un 102 por ciento.

Ese centro es el primero, entre las

unidades minoristas de Productos Industriales que cumple su plan del año en el municipal; y el logro alcanzado por sus obreros está dedicado a saludar el Primer Congreso del Partido.

Miguel Kile.

Desarrolla diversas tareas la UJC de Jiguaní

La Unión de Jóvenes Comunistas del municipal Jiguaní está desarrollando diversas tareas en todos sus frentes de trabajo como homenaje al Primer Congreso del Partido Comunista Cubano.

Las tareas del agro, construcción y superación política e ideológica son las actividades más importantes que realiza el organismo juvenil de esa localidad.

DEPORTIVAS

BEISBOL PRIMERA CATEGORIA

A partir del primero de diciembre, los 40 preseleccionados para integrar el equipo Serranos, realizarán sus prácticas en el Estadium de esta ciudad. Esta preselección hecha después de terminar el torneo provincial, está integrada por jugadores de los distintos equipos que participaron en la lid.

BEISBOL ESCOLAR 13-15.

Desde hoy sábado y hasta el 20 de diciembre se desarrollará aquí el campeonato regional de Beisbol Escolar, categoría 13-15.

En esta lid por equipos, estarán representados los alumnos de las distintas secundarias urbanas y en el campo de esta región.

Rubén Pacheco.

PANTALLA GRANDE

CESPEDES

- 24—25 MEKTOUB, francés para 12.
26—30 Las Aventuras de Huckleberry Finn. Soviético, todos.

10 DE OCTUBRE

- 25—25 Motodrama, polaco, todos.
26—27 El Señor de Osanto Mexicano, 12.
28—30 La Fortuna es Mujer. Inglés, 12.

CAUTO

- 24 Como una canción Búlgaro, 12
25—26 El Potro Rojo Norteamericano, 12.
27—30 Colmillo Blanco Italo española, 12.

JIGUANÍ

- 24—25 Tres Avellanas para Cenicienta Checo, todos.
26—27 Sálvese quien pueda Franco italiano, 12.
28—30 HUD, norteamericano, 12.

SANTA RITA

- 24—25 Cuernos de Oro Soviético, todos.
26—27 HUD, norteamericano, 12.
28—30 Risa y más Risas Norteamericano, todos.

RIO CAUTO

- 24—25 Martín y el Cristal Rojo Checo, 16.
26—27 Motodrama, polaco, todos
28—30 El Potro Rojo Norteamericano, 12.

MABAY

- 24—25 Un tren a la Estación del Cielo Checo, todos.
26—27 Aventura en el Delta del Danubio. Rumano, todos.
28—30 Loca Venganza Norteamericano, 12.

TU CANCION

EL MURO

Canta Pablo Santamaría

Está la noche invernal,
parpadea la farola
entre este muro y la mar
he vuelto para escuchar,
para escuchar cómo rompen,
cómo rompen las olas
y alumbrá la farola
en el mismo lugar
donde tú me decías:
siempre te he de amar.
Qué me importa las olas del mar,
que la vieja farola se canse de alumbrar,
que me importa la noche fatal
si mi amor lo perdí
y ahora vengo a penar
su cariño de ayer
que no supe guardar,
que no supe cuidar,
que no supe tener.
Qué me importa las olas del mar.
(se repite)

Impulsan la Emulación Primer Congreso del Partido

Un amplio impulso reciben en esta región las tareas de apoyo a la economía como resultado de la emulación por el Primer Congreso, que desarrollan los trabajadores en sus unidades laborales.

Vinculados al movimiento Vanguardista hay 2 mil 49 obreros pertenecientes a los sindicatos de la Salud, Agropecuario, Comercio, Construcción, Tabaco, Transporte Industria Ligera y Forestal.

Estos trabajadores formularon sus compromisos para sa- ludo al más grande evento de los comunistas cubanos y de la Patria, consistentes en metas concretas a realizar con trabajo voluntario.

Hasta la fecha muchos de esos obreros ya han cumplido sus metas y otros han formulado nuevos compromisos para cumplirlos antes de la celebración del Primer Congreso.

Como dignos representantes de este movimiento Vanguardista, la CTC de esta región mencionó a las compañeras Zenaida Carrillo y Martha

Blanco, obreras de la fábrica de tabacos Moya y Sakenaf II, respectivamente.

Son destacados también el chofer de Taxis, Franklin Carracedo y los trabajadores de Sakenaf II, Noel G. Medel y Juan G. Fajardo.

Zenaida, cumplió su compromiso de elaborar 128 mil bonches de tabaco en trabajo voluntario, el nuevo compromiso de la compañera es hacer en jornadas voluntarias 30 mil bonches más.

Por su parte Martha Blanco, dio un aporte en trabajo voluntario que sobrepasa en valores a los 10 mil 700 pesos.

Noel Medel y Juan Fajardo, de la Sakenaf II, cumplieron sus compromisos en la producción de tela de saços aportando en valores a la economía más de 7 350 pesos entre ambos.

La labor voluntaria de Franklin, consistió en la realización de 500 viajes con 600 personas transportadas y un valor recaudado de 740 pesos.

Evaristo Tamayo P.

Jóvenes en la Marcha "Por los Caminos de la Historia"

Once jóvenes bayameses; cinco estudiantes, cinco obreros y un campesino, fueron seleccionados por la UJC de la Región Bayamo para participar en la marcha "por los Caminos de la Historia".

Los jóvenes partirán desde Playitas lugar donde desembarcaron Gómez y Martí y llegarán hasta Dos Ríos sitio en que cayera el Apóstol, allí se efectuará el acto de clausura del recorrido de los jóvenes.

El destacamento por los Caminos de la Historia se desarrollará en el marco de la Jornada Ideológica del Partido Revolucionario Cubano.

La selección del destacamento se realizó luego de un proceso desarrollado a nivel de base en los organismos, con los jóvenes que cumplieron sus compromisos individuales en saludo al Primer Congreso.

José Wong Estrada.

Participarán más de 400 pioneros en la conmemoración de la Batalla de Guisa

Más de 400 pioneros destacados de la región participarán en las actividades conmemorativas de la Batalla y toma de Guisa por el Ejército Rebelde, rememorando este histórico hecho en Saludo al Primer Congreso del Partido.

Según la información de Renán Vargas Montero, Presidente de la UPC en la región, las actividades de conmemoración de la Batalla de Guisa comenzaron a desarrollarse desde el pasado día 20 y culminarán el próximo 30 del actual.

Los asaltantes estarán divididos en cuatro grupos de 100 y uno de ellos será solamente con pioneras para representar al Pelotón de Mujeres "Marina Grajales. Cada grupo actuará en el ataque simbólico en la misma forma que lo hicieron las tropas rebeldes.

El asalto y toma de Guisa se efectuará el día 30 mientras,

Visitaron dirigentes Cederistas a la región de Bayamo

El miembro del secretariado nacional de los CDR, Hugo Fernández y el coordinador de la organización cederista en Oriente, Edmundo Miranda, realizaron un amplio recorrido por la ciudad de Bayamo y otros municipios de esta región.

Con el objeto de apreciar los resultados del trabajo cederista para convertir la ciudad en Jardín como saludo al Primer Congreso, el recorrido incluyó diferentes calles en los zonales bayameses.

De igual forma los visitantes dialogaron con los compañeros que trabajan en la entrega del Carné de Identidad, en visitas realizadas a las oficinas abiertas en los distritos 1, 2 y 3 de la ciudad Monumento Nacional.

Los dirigentes cederistas se interesaron por el estado actual de la entrega del documento, las metas de cada oficina, su cumplimiento y los problemas que confronta esta tarea en la región.

Los compañeros visitaron a su vez el vivero municipal, que cuenta con 50 mil plantas para satisfacer las necesidades de siembra en los zonales y cuadras.

La comitiva también visitó el parque Níco López, en construcción; el poblado de Guisa, donde se realiza una intensa labor de limpieza y embellecimiento, así como los municipios Santa Rita y Jiguaní.

Durante el recorrido por la ciudad de Bayamo, acompañaron a los visitantes Enrique Pérez, coordinador regional de los CDR, Reynaldo Reyes, cuadro centro del PCC municipal y Marcos Medina, coordinador de la organización cederista en el municipio.

Evaristo Tamayo P.

Comenzó el UJC proceso de entrega de Ordenes al Mérito

Bayamo.- La Unión de Jóvenes Comunistas de esta región comenzó el proceso de seminarios para la Orden al Mérito, en los diferentes municipales.

En estos seminarios se discutió y definió el programa de asambleas que se efectuarán en la base con el objetivo de llegar a todos los jóvenes que durante todo un período de tiempo han acumulado virtu-

des para alcanzar la Orden al Mérito. En los once seminarios que se efectuaron participaron los secretarios de los comités de base de la UJC.

La organización juvenil de aquí se propone terminar el proceso para el 31 de diciembre próximo y que no menos de 40 ó 50 proposiciones lleguen hasta nivel de región por lo que se exhorta a todos los organismos de dirección y de base a realizar un magnífico trabajo.

Existen cinco órdenes al mérito que son, la Julio A. Mella, que se instituye a todos los jóvenes por su reconocimiento a las aptitudes en el trabajo; la orden José A. Echeverría, como reconocimiento a las aptitudes más concretas en el estudio, la investigación y el dominio de la ciencia y la Técnica, la Rubén Martínez Villena, por las actividades más sobresalientes y meritorias en el Arte y la Literatura orden Marcelo Salado para los destacados extraordinariamente en el Deporte, y la Educación Física y la Orden Comandante Pedro Soto Alba, que es en reconocimiento a las acciones más profundas en la defensa de la Patria.

que en los días anteriores los pioneros realizarán visitas a la Tanqueta y la Loma de Coroneaux así como a centros de producción y servicios.

Asimismo el plan contempla la conmemoración en las escuelas de la muerte de Braulio Coroneaux, celebración de mítines relámpagos con contenido patriótico y culturales, y otras actividades.

Las madres de mártires serán invitadas a presidir la conmemoración de la Batalla de Guisa por los pioneros, cuyo acto será resumido por un dirigente de la organización.

César Ramos